

La historia: Un "best seller" HO211

Por Magister

Los libros chilenos sobre temas históricos han mejorado notablemente su venta. Y lo que es más importante: los compradores no son ahora únicamente aquellos estudiantes que se veían obligados a comprarlos por imposición del maestro, sino personas de toda edad y condición que los adquieren voluntariamente para recrearse con su lectura y para conocer mejor el pasado de la patria.

Hay aquí un síntoma excelente.

Recordemos que aunque todos los libros dejan alguna enseñanza, muy pocos pueden beneficiarnos más que los libros de contenido histórico. Beneficiarnos y deleitarnos a la vez.

Acaba de ocurrirnos con un libro que recordábamos haber leído alguna vez. "Recuerdos del pasado", de Vicente Pérez Rosales. Por años y años lo tuvimos en nuestra modesta biblioteca sin volver a abrirlo, con el sólido (y errado) convencimiento de que era mejor aprovechar en algún libro nuevo el tiempo que emplearíamos en reeleírlo.

Pero una noche lo tomamos para hojearlo. Leímos al azar algunos párrafos. ¡Qué extraño! Nos pareció un libro nuevo, una de aquellas obras novedosas que desde el primer momento acaparan nuestro interés. Lo llevamos al velador y empezamos en página uno. Horas después todavía seguíamos leyendo, felices, aunque con el remordimiento de que lo estábamos robando excesivo tiempo al sueño.

La parte aquella —varios capítulos— donde Pérez Rosales cuenta su participación en la " fiebre del oro" de California, es tan amena y apasionante que puede competir con la mejor novela de la época actual. Tanto es así que inmediatamente después de haberla terminado, volvimos atrás para volver a leer algunos trozos.

No, por supuesto, no lo hicimos todo en una sola noche. "Recuerdos del pasado" es una obra que sin tener aspiraciones encyclopédicas, no puede ser leída de un tirón por muy veloz que sea el lector. Además, al apurar innecesariamente la lectura, se reducen la comprensión... y el deleite.

Una semana completa, noche a noche, duró nuestra "charla" con Pérez Rosales. Y cuando finalmente el relato terminó, hubiéramos deseado que la obra tuviese un segundo tomo para continuar.

Hay gente que cree que el tema histórico es una "tata". ¡Qué equivocada está! ¿Ha leído usted a Benjamín Vicuña Mackenna? ¿Lo calificaría como un "tataso"?

En estos mismos días estamos leyendo una de las múltiples obras nacidas de su pluma. Es un libro escasísimo que cayó en nuestras manos por casualidad. Su nombre: "Páginas Olvidadas". Consiste en una recopilación de colaboraciones periodísticas de Vicuña Mackenna, que abarca desde artículos de costumbres hasta crónicas de viaje, desde breves biografías hasta críticas literarias.

En una de las crónicas escrita en París, el notable "corresponsal viajero" cuenta con pelos y señales todos los detalles de un sonado escándalo social que en esa época era el "feria del día" de los chismes y habladurías de la Ciudad Luz. Y lo hace en un estilo tan periodístico, tan moderno, que el lector llega a olvidar que está conociendo los antecedentes de un hecho que ocurrió hace más de un siglo y de cuyos protagonistas no queda sino un puñado de polvo bajo tierra... si es que algo queda. Pero el lector lo olvide, repétanos, y sigue con apasionado interés la intriga aquella que tiene como figuras principales a un aristócrata chileno y a su esposa, una princesa rosa.

¿"Tataso" Vicuña Mackenna? ¡Qué va...! Empíeze por leer el capítulo aquel, si es que tiene la suerte de conseguirse el libro, y después nos cuenta si tuvo la fuerza de voluntad para interrumpir el relato antes de haberlo agotado del todo.

Porque así es la lectura de aquellas obras escritas por los grandes chilenos de antaño que fueron testigos directos de la vida de hace un siglo o más. Vuelva usted a ellos y estaremos seguros que se beneficiará... y se deleitará.

La historia: un "best seller" [artículo] Magister.

Libros y documentos

AUTORÍA

Magister

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La historia: un "best seller" [artículo] Magister.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa